
Súmula da Comissão Exercício Profissional

SÚMULA DA REUNIÃO DA COMISSÃO DE EXERCÍCIO PROFISSIONAL - CEP-CAU/RJ

DATA: 04 de fevereiro de 2022, sexta-feira HORÁRIO: 16h15 às 18h30
LOCAL: Reunião Remota, realizada por meio de videoconferência 

PARTICIPANTES

Rodrigo Bertamé  Presente 
Luana Santoro  Ausente
Angela Botelho  Ausente
Augusto Cesar de Farias Alves Presente 
Davide Siffert Dulcetti   Presente 
Gisele Raposo Labrea   Ausente
Rogério Cardeman Presente 
Fernando Newlands  Ausente
Alyne Reis Ausente
Tereza Chedid  Presente 
Leila Marques Presente 
Lilia Varela Ausente
Luciana Mayrink Ausente
Isabela Muller Presente 

ASSESSORIA

Renata Cristina do Nascimento Antão Secretária-Geral da Mesa
Patricia Cordeiro Chefe de Gabinete
Rodrigo Abbade Gerente da Fiscalização
Ivan Honório Assistente CEP
Victória Garcia Estagiária CAU/RJ

1.       Verificação de quórum
Presenças Verificado o  quórum para início da reunião às 16:15, com os conselheiros acima

nominados. 

2. Apresentação da pauta
Pauta:

1) Verificação do quórum;
2) Eleição do Coordenador e Coordenador Adjunto;
3) Calendário anual da comissão;
4) Planejamento 2022;

3. Ordem do dia 
1. Eleição de coordenador(a) e coordenador(a) adjunto(a) 

A chefe de gabinete Patricia iniciou a reunião e passou sua condução ao conselheiro decano Augusto
Cesar, o qual, coordenou a eleição do novo coordenador da CED para o ano de 2022. 
Devido  a  entrada  de  novos  membros  na  CEP,  a  conselheira  Isabela  Muller  propôs  que  todos  os
conselheiros se apresentassem, o que foi acolhido pelo coordenador.
Foram indicados para a vaga de coordenação no ano de 2022 os conselheiros Davide Dulcetti e Rodrigo
Bertamé. Com 04 votos para Rodrigo, 03 votos para Davide e 0 abstenções o conselheiro Rodrigo foi
eleito coordenador. 
Também foi votado o conselheiro a ocupar a função de coordenador adjunto, sendo indicado o nome
do conselheiro Davide, o qual foi eleito por aclamação.
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2. Calendário anual da comissão
Foi discutido sobre a alteração do dia e horário das reuniões da CEP, deliberando-se que as reuniões
ocorrerão às terceira quartas-feiras do mês as 15h, a saber: 

 16 de março;  
 20 de abril;  
 18 de maio;   
 15 de junho;  
 20 de julho;   
 17 agosto;   
 21 setembro;   
 19 outubro;   
 16 de novembro; e 
 21 de dezembro

3. Planejamento 2022
Houve a apresentação do planejamento do CAU/RJ de 2022. 
O conselheiro Davide sugeriu ser criada uma comissão para detalhar as ações do planejamento.
O conselheiro Augusto falou sobre a importância do debate do tema da RRT extemporânea, que foi
muito presente nos debates dos processos de 2021. O conselheiro Rogério falou da importância dessa
discussão e do fato dela ser fonte arrecadatória do CAU/RJ, havendo muitos profissionais que são
contrários a ela.
Sobre a formação continuada o conselheiro Rogério falou sobre a importância de que os profissionais
inadimplentes participem dos cursos. A chefe de gabinete Patricia explicou que os cursos podem ser
feitos pelos inadimples, devendo apenas estarem inscritos no CAU/RJ.
O servidor  Rodrigo Abbade sugeriu que o tema “indicadores  de desempenho da fiscalização” seja
colocado no seminário. Ele falou que nunca foi feito o previsto no art. 45 da lei de criação do CAU que
traz um documento sobre quais os casos nos quais a RRT deve ser emitida. 
O  conselheiro  Davide  falou  sobre  a  formação  continuada  e  sobre  a  importância  de  se  utilizar
tecnologias  para  aumentar  a  abrangência  dos  cursos  a  serem  oferecidos.  Ele  também  falou  da
importância de se debater com as demais comissões os conteúdos e pautas dos cursos, ele trouxe
como exemplos os cursos oferecidos pelo CAU/SC (https://www.causc.gov.br/projetos/empreender-
arquitetura/ )
O conselheiro Rodrigo falou a importância de se analisar junto aos profissionais suas demandas de
cursos, mas também trazer cursos para problemas identificados no CAU/RJ como a emissão de RRT.
Patricia falou que as inscrições para a formação continuada trazem pistas de quem são os profissionais
que procuraram os cursos, como recém-formados e pessoas buscando reciclagem profissional. Ela se
comprometeu a tabular essas informações e trazer aos conselheiros.
A conselheira Isabela sugeriu que se provoque o CAU/BR quando a obrigatoriedade de RRT trazida pelo
art. 45. Ela também falou para não se perder de vista a questão da certidão do acervo técnico, para
que se registre de alguma forma esse acervo. Por fim ela falou sobre o crescimento do debate e de
projetos de bioconstrução e arquitetura indígena, os quais não podem ser perdidos de vista da CEP.
A conselheira Leila falou que entende a formação continuada num sentido de especialização. Para a
conselheira os temas que merecem cuidado da comissão são: cursos, a questão da Resolução 51, a
aproximação de prefeituras e fiscalização.
O  conselheiro  Rogério  falou  sobre  cursos  que  propôs  anteriormente  e  falou  da  importância  de
aproximar o CAU/RJ do mercado imobiliário. Por fim ele recordou o Guia do Arquiteto recém-formado.
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A chefe de gabinete Patricia confirmou que o guia será recuperado e atualizado esse ano.
Por fim a conselheira Isabela falou sobre a importância de se ter clareza qual a proposta do CAU/RJ, se
formação ou distribuição de conteúdos disponibilizados na internet como proposto pelo conselheiro
Davide. Ela falou da importância de os cursos formarem e aproximarem os profissionais do CAU/RJ,
uma vez que para ela apenas disponibilizar conteúdo online vai na contramão da importância que se
dá à educação como troca (como se tem discutido no que se refere ao ensino remoto).
O conselheiro Rodrigo propôs como encaminhamento sistematizar as propostas trazidas para torná-las
exequíveis.  
O conselheiro Davide sugeriu que sejam analisados os eventos já agendados pensando o que a CEP
pode entregar em cada um deles, para depois pensar nesses macro temas colocados na reunião. Ele
sugeriu  que  isso  seja  centralizado  em  um  documento  do  google  drive  para  ser  tabulado  e
encaminhado.

4. Processo a serem distribuídos
Relator Rodrigo Abbade
Discussão O assessor falou que no passado a CEP iniciou o ano com 19 processos e julgou 63

processos, esse ano se inicia com 67 processos. A fiscalização retomou às ruas e os
prazos voltaram a correr. Ele falou que se a próxima reunião for apenas em março
haverá mais processos a serem distribuídos.
Foi  falado  sobre  os  processos  serem  distribuídos  sem  qualquer  escolha  dos
conselheiros.
Os  suplentes  poderão  ser  incluídos  nas  relatorias  desde  que  estejam  na
titularidade quando forem relatar os processos.
O conselheiro Rogério solicitou que seja dada uma base legal quanto o que deve
ser observado na relatoria dos processos.
Todos  concordaram  em  renunciar  ao  prazo  regimental  e  marcar  uma  reunião
extraordinária para essa formação e distribuição dos processos.
A conselheira Leila sugeriu que a participação dos suplentes seja mencionada no e-
mail de convocação.

Encaminhamento O Rodrigo Abbade irá realizar uma triagem dos processos que estão com prazo de
prescrição  e  que  são  prioritários,  para  então  eles  serem  distribuídos  para  os
conselheiros. Será agendada uma reunião extraordinária para a distribuição dos
processos no dia 9 de fevereiro as 15h.

Presenças A reunião foi encerrada às 18h30 com os(as) participantes acima nominados(as).

Rodrigo Bertamé
Coordenador da CEP-CAU/RJ
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